

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Lazos de confraternidad

El triunfo de España

Si los mandados que envuelven en el extranjero en sus agravios personales contra el general Primo de Rivera el nombre de nuestra patria pararan intentes en el momento inoportuno que eligen para zaherir los altos prestigios de España, seguros estamos de que, por muy hondos que fueran sus agravios, harían un alto en su campaña de difamación. Claro es que esos agravios personales no pueden reconocer otro carácter que el que los califica de despechos abiertos por la actuación gubernamental del marqués de Estella. ¿Qué culpa tiene éste de haber dado fin de aquel desbarajuste que existía en la administración, de aquel nepotismo, de aquel desplumado de intereses respetables, de aquel chalaneo político, de aquel cariquismo, de aquella compra de conciencias, de aquella venta del Jurado, de aquel cubilete electoral y parlamentario, de aquella farsa, en suma, en que se tenían las más trascendentales costumbres y las instituciones más respetables?...

Pero, singularmente, ¿qué culpa tiene de ello la patria? ¿Han recapacitado esos señores en la magnitud del actual momento en lo que concierne a los destinos de España?

Si se repasa la historia, a través de todo el tiempo transcurrido desde que cesó nuestro dominio en América, podrá verse que no ha existido lapso de tiempo comparable a este de ahora. Cuando ocurrió el caso Ferrer, se vislumbraba también, bajo el gobierno de Maura, que pudiera comenzar el eclipse de ese caos de males sociales y políticos que embargaban todas las energías españolas. Por ello se redoblaron los esfuerzos de los enemigos de España, malos españoles y extranjeros enemigos de nuestro renacimiento, en la empresa de denigrarnos.

Lo inconcebible, insistimos en ello, lo absurdo, lo fuera de toda lógica y sentido común, es que haya españoles que por satisfacer megalómanas pasiones, ayuden a nuestros seculares enemigos en la empresa de negar todos nuestros valores morales.

Tenemos a la vista periódicos editados en América en los que se definen a España de calumnias y vilezas que apenas es concebible hayan podido trazar plumas españolas. La pasión y la inquina triunfan y se enseñorean de esas mentes exaltadas. Pero, contra tales deamantes mentales, está el balance exacto de una situación que nos es francamente favorable. España es actualmente querida en Cuba, como no se recuerda otra época de la historia. En la América del Sur, ese rango del Gobierno chileno, confiando a los tripulantes del «Jesus del Gran Poder» la conducción del tratado de Tacna y Arica, es de una delicadeza ejemplar. En toda América se nos mira, se nos quiere. ¿A quién es atribuido el milagro? Llevado por la mano de la Providencia, lo ha operado quien sintió en el corazón el ardientísimo deseo de sacar a España del atasco en que yacía. Y ¿aun hay quien se resiste al reconocimiento de estas verdades?

Decía Castelar, y estos días se ha recordado la frase, «que cansa y fatiga la monotonía de la historia». Retérase a esa monotonía que se cita en

la inexperiencia del hombre, no obstante las elocuentes lecciones de esa ciencia que llamó Cicerón «maestra de la vida». Y añadía Castelar: «Siempre el genio desconocido de su época, siempre las grandes cualidades del alma, acompañadas por el cortejo que silba en sus oídos calumnias engendradas por la envidia; siempre la honradez, la buena intención, la pureza de sus sentimientos, la lealtad, o raras como premio por una corona de serpientes». Lo que Castelar refería a la época del Cardenal Cisneros, bien puede aplicarse a esta otra época que atravesamos y que podemos calificar entre las más ingentes de la historia.

Pero el dinamismo no entiende de claudicaciones ni falsedades de antipatriotas. España triunfa, crece, se agiganta. Las exposiciones de Sevilla y Barcelona, que llaman con voces de amor a nuestros hermanos de allende el Océano, serán lazos de confraternidad entre los hispanos de aquende y allende, lazos de confraternidad y amor que se robustecerán a medida que crezca y se agigante nuestro prestigio en aras del progreso, la armonía y la paz.

MARIANO S. DE ENCISO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en esta ciudad la respetable Visitadora de las Hijas de la Caridad de España, Sor Antonia Alivra.

—Ha marchado a Madrid el comandante del Cuerpo Jurídico de la Armada don Julio Farías Barona con su distinguida esposa doña Estrella Mazeret.

—Después de concurrir al Congreso Mariano celebrado en Sevilla, ha regresado a esta ciudad el cura rector del Barrio de Peral don José Esteban.

NOTAS VARIAS

El ilustrado Director de esta Prisión Central don Teodorico Serna Ortega nos invita atentamente al solemne acto de la Comonión pasqual de los penados, que, como ya hemos anunciado, se celebrará el próximo domingo a las ocho de la mañana.

—En la junta general reglamentaria celebrada en el Casino de esta ciudad, fueron reelegidos para los cargos de 2.º y 4.º Director y segundo Secretario respectivamente don Francisco Muñoz Delgado, don Manuel Cánovas Hernández y don José Gutiérrez Martínez, siendo elegido para primer Secretario don Inocencio Moreno Quiles.

La Junta Directiva ha quedado constituida de la siguiente forma:

Presidente, don José Gómez Hernández.

Directores 1.º don Agustín Malo de Molina, 2.º don Francisco Muñoz Delgado, 3.º don Mariano P. de Riquelme 4.º don Manuel Cánovas.

Tesorero, don Antonio Vila Oller. Contador, don Antonio González de Guzmán.

Primer Secretario, don Inocencio Moreno y segundo don José Gutiérrez.

Bibliotecario, don Enrique Antón Cano.

LETRAS DE LUTO

—Con gran concurrencia de sus amigos se ha celebrado esta mañana

El tratamiento del doctor Asuero

Seguó ayer el doctor Gutiérrez las curas a pobres enfermos. La calle Mayor donde habita el notable doctor durante todo el día se vió invadida de público que impacientemente esperaba la salida de los enfermos.

Una pareja de la guardia de Seguridad y dos de la Municipal mantienen el orden.

El doctor Gutiérrez hizo ayer varios tratamientos con feliz resultado a presencia de los doctores Solé, Olive, La Hoz, Ferosa, Cánovas, de la vecina ciudad de La Unión, Ros, Sáez Lozano (D. C. y D. E.) y otros de las diputaciones próximas.

Obtuvieron un positivo resultado en el tratamiento José Acosta Hernández, obrero militarizado de Maestranza, el que desde hace tres años padecía reumatismo, hallándose tullido.

José Mulero Mendez, que padecía reumatismo articular.

José Castejón, que desde hace tiempo sufría una parálisis.

Baltasar Blanco Valdivieso, que sufría parálisis, obtuvo en el primer tratamiento manifestada mejoría.

Hoy ha continuado el tratamiento, cosa que en su clínica hará el señor Gutiérrez hasta el domingo, pues desde el próximo miércoles es hará el tratamiento a los pobres en el dispensario de la Cruz Roja en la Alameda de San Antón, repitiéndolo los viernes de 3 a 5 de la tarde.

También el doctor don Manuel Más comenzó ayer las curaciones por sistema Asuero, sometiendo a tratamiento a sus enfermos obteniendo éxito, pues los pacientes han mejorado.

El señor Gutiérrez ha sometido a tratamiento a un oficial de Ejército, en funciones ahora en Seguridad y según nos dicen el paciente ha experimentado gran mejoría.

En vista de la aglomeración de enfermos que solicitan el tratamiento del doctor Asuero, por medio del doctor Gutiérrez, éste esta tarde se ha trasladado al Dispensario de la Cruz Roja, donde a estas horas tiene en tratamiento a varios enfermos.

Mañana informaremos a nuestros lectores de los resultados obtenidos.

De aviación

Se tienen noticias de que el comandante Franco sigue realizando con feliz resultado el vuelo de resistencia de treinta horas.

Según nos comunican esta tarde ha amanecido ya en Los Alcázares el comandante Franco.

Ha permanecido en el aire 20 horas.

Música selecta

Oigan el aparato Pathophon, que la Casa Casañ ha vendido el «Bar San Miguel» donde podrán escuchar las magníficas voces y música de este maravilloso aparato que puede sustituir a cualquier orquesta y cantantes. Venta: en la Casa Casañ, Mayor 13.

en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia misas de «Requiem» por el alma de nuestro querido amigo don Fulgencio Pascual García, administrador que fué de Loterías número 1 en esta ciudad.

Descaense en paz y reciban su viuda doña Josefa Izquierdo, sus hijos don Carlos y donde José estimados amigos nuestros y demás apreciable familia la reiteración del más sentido pésame.

Anoche en los Exploradores

La charla de esta semana estuvo a cargo anoche del antiguo explorador cartagenero, hoy distinguido y culto teniente de Artillería don Antonio Bonet Molina, quien ante numerosa concurrencia, en la que estaba representado el bello sexo, disertó sobre el tema «Electricidad para todos».

Hizo la presentación del conferenciante el veterano Jefe de Tropa de los exploradores don Emilio Barba, en términos elocuentes y afectuosos para el que fué en época crítica para la Institución excelente camarada y entusiasta escultista.

El señor Bonet, tras un bello preámbulo en el que quiso envolver su modestia, dió una interesantísima sesión de vulgarización científica sobre Electricidad, con palabra fácil y claridad de concepto para hacer asequibles sus explicaciones hasta la inteligencia del más pequeño de su auditorio, no sin demostrar a los mayores su dominio y competencia en la materia.

Partiendo de la definición de materia y energía, estudió las distintas clases de energía y su transformación hasta obtener la energía eléctrica.

Hizo historia de los fenómenos de la Electricidad, desde su primer observador 700 años antes de Jesucristo hasta los modernos y maravillosos descubrimientos.

Explicó con amplitud y desenvolvimiento las teorías y aplicaciones de la electricidad estática y dinámica, energía potencial y actual, potencial eléctrico, diferencias de potencial, corriente eléctrica, distintas clases de generadores eléctricos, pilas, acumuladores, dinamos, lámpara y motor eléctricos, auxiliando sus explicaciones con varios esquemas muy comprensivos.

Al hablar de la tracción eléctrica hizo notar las ventajas de la electrificación de los ferrocarriles, en cuyo progreso España es la tercera o cuarta nación de Europa que tiene líneas electrificadas, y las buenas condiciones que ofrece la salubridad en nuestra patria para la producción y aprovechamiento de energía eléctrica, debido a lo montañoso del suelo y a los grandes saltos de agua, como los del Duero y del Tago.

Al terminar su notable conferencia el señor Bonet fué muy aplaudido y felicitado.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Cine Sport.— Hoy Magazine Metro y «El secreto del pabellón» por E. Makowska y Stuart Wells. Mañana «La Gracia de Alá».

MERO II

En el Patronato

El próximo domingo, día 26, tendrán lugar en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús solemnes actos para celebrar la firma del Tratado de Letrán, a la vez que el segundo aniversario de las Bodes de Oro de la Superiora de dicho centro.

Por la mañana a las ocho y media, misa de Comunión general, misa solemne, oficiada por el Arcipreste don Pedro Gambín, cantándose la de «Pío X» por el coro del Patronato, con acompañamiento de orquesta.

Reunión familiar de los alumnos, antiguos y modernos.

Solemne Recepción de nuevos socios en la Asociación de Hijos de María Inmaculada, con preces y cánticos de ritual, oficiando el señor Arcipreste de Cartagena.

Por la tarde a las cinco y media gran velada literario musical con discursos, poesías y escogidos trozos musicales, representándose por la Sección Dramática el hermoso melodrama histórico en 2 actos «El suave pontificio».

Se invita a estos actos a los señores protectores, cooperadores y antiguos alumnos del Patronato con sus distinguidas familias.

Cuernos y Caireles

Por Fin...

Hasta nosotros llega la noticia de que el día 16 de Junio, tendremos en nuestra plaza de toros, una vez reformada, una buena novillada, siendo los diestros, los valientes don Vicente Salamanca y Bargaño.

Tendremos en esa fiesta regalos de importancia.

Toros en Murcia

Para el día dos de Junio hay en perspectiva en Murcia la celebración de una gran corrida de ocho toros en la que figurarán entre los diestros Villalba, Marañón y Chacón.

El cuarto lugar ayer no estaba aún definido, barejándose los nombres de Barrera y Gitanillo de Triana.

El ganado pertenece a una alameda ganadería.

Veremos si cuaja.

También el próximo domingo y el día del Corpus hay fiestas taurinas en Murcia.

La primera es a base de Charlot's y en la segunda actúan los novilleros Martín Bilbao y Francisco Martínez «Chile», dos novilleros que están considerados como buenos coacs.

Acontecimiento...

GAS LEVANTE S.A ha inaugurado en la

Plaza de San Francisco n.º 23

una exposición de aparatos modernos para la utilización del GAS.

ID A VISITARLA--OS INTERESA

..ENTRADA LIBRE